

2022

# HERDER / TIVOLI Sprachaustausch

B O R D E A U X



Jahrgang  
9/10

**D**er Sprachaustausch mit dem **Ensemble Scolaire St. Joseph de Tivoli** in Bordeaux umfasst eine Woche, in der die Schüler\*innen aus Bordeaux nach Berlin kommen und in ihren Gastfamilien leben, und den Rückbesuch, bei dem die Schüler\*innen aus Berlin eine Woche nach Bordeaux fahren und dort in ihrer französischen Gastfamilie leben. Der Austausch beinhaltet sowohl Aktivitäten, die allein mit der Gastfamilie und/oder dem Gastgeschwisterkind unternommen werden, also auch gemeinsame Erkundungen mit allen Teilnehmenden.

2022

# NOS Impressions

B O R D E A U X



Reportage

**U**nserer Reise nach Bordeaux im September, war eine tolle Erfahrung für unseren Kurs. Da wir zum einen viel von der Stadt selbst als auch die Natur und das Dorf Saint-Emilion gesehen und besucht haben. Wir hatten dort viel Spaß mit unseren Austauschpartner\*innen und konnten viele neue Eindrücke sammeln.

Wir hatten ein spannendes Programm, welches auch einigen Freiraum ließ zum selbst erkunden der Stadt, welche eine atemberaubende Architektur hat und unfassbar schöne Altbauten. Am Wochenende hatten wir kein Programm und so haben wir und unsere Austauschpartner\*innen die Zeit genutzt, um ans Meer zu fahren und die Stadt Bordeaux mal von der weniger touristischen Seite zu sehen.

Mein persönliches Highlight war unser Besuch in Saint-Emilion, ein kleines Weindorf in der Nähe von Bordeaux. Dort haben wir die unterirdische Kirche besucht, ein sehr schönes Erlebnis. Mit dem gesamten Austausch hat man sowohl neue Eindrücke gesammelt und die Sprache etwas besser gelernt als auch und ich denke das ist viel wichtiger, neue Freunde kennen gelernt. Die Austauschpartner\*innen und deren Familien sind alle total nett, sodass ich mich von Anfang an zuhause gefühlt habe. Und ich denke, dass jeder so etwas unbedingt mal machen sollte.

# NOS Impressions

B O R D E A U X



**Der Schüleraustausch war eine tolle Möglichkeit eine andere Kultur zu erleben. Man wurde mit offenen Armen empfangen und sehr nett behandelt. Ich kann es nur weiterempfehlen!**

ALLE GEHEN BEI ROT ÜBER DIE AMPEL

Der Austausch hat mir sehr gut gefallen. Meine Austausch Familie war sehr nett und verständnisvoll. Am besten hat mir die Wärme (25°C) und den damit verbundenen Ausflug zum Strand gefallen.

Was mir besonders gut gefallen hat, war das Essen (auch, wenn es anfangs etwas gewöhnungsbedürftig war, morgens nur süß zu essen und dann für den Nachmittag Chips mit in die Schule zu nehmen, aber ich beschwere mich da nicht :) ). Außerdem sind Bordeaux und die umliegende Landschaft echt schön, die Stadt liegt nah am Meer und die Gebäude sind alle aus Kalkstein. Und die Leute sind auch super nett (also die allermeisten) und sind auch etwas höflicher als in Berlin.

Der Austausch war extrem gut. Die Leute waren nett, sprachlich kam man relativ gut klar und man hat viele neue Erfahrungen und Eindrücke gesammelt. Ich wünsche jedem, auch einmal die Chance zu haben an so einem Austausch teilzunehmen.

Die Franzosen waren alle sehr gastfreundlich und haben dafür gesorgt, dass man sich in der fremden Stadt wohl fühlt. Die Stadt Bordeaux ist im Vergleich zu Berlin ziemlich klein, hat jedoch ein sehr schönes Stadtzentrum mit vielen tollen Sehenswürdigkeiten.